

México, D.F. a 7 de enero de 2010.

**Diputado Francisco Landero Gutiérrez,
presidente de la Comisión de Juventud y
Deporte.**

Conferencia de prensa concedida a los medios de información en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado Landero, ya llegó el 2010, estamos prácticamente en el punto climático o importante de lo que será el ciclo olímpico, ¿hay grandes tareas este año para ustedes?

RESPUESTA.- Sí, muchísimas; éste es un año muy intenso en el tema de juventud y deporte. En el tema de deporte, como ustedes saben, tenemos eventos internacionales importantes, como los Centroamericanos, el mundial de futbol y además la preparación para los Panamericanos del 2011.

Por otro lado, tenemos algunos eventos muy importantes como la Copa Mundial de Tae Kwon Do Juvenil, que se va a celebrar en Tijuana, en nuestro país y también en materia legislativa tenemos metas muy concretas para este primer periodo, como es la reforma a la Ley de Premios, Estímulos y Recompensas y el tema, también, del seguimiento a los recursos presupuestales en materia deportiva y de juventud.

PREGUNTA.- Dentro de las propuestas que han recibido para la modificación de este reglamento ¿cuáles serían las iniciativas más importantes?

RESPUESTA.- Uno, el tema de las categorías, hay diversas propuestas para ampliar las categorías del premio; otra, es la modificación de la fecha en que se entrega el premio y, otra, tiene que ver con la transparencia, sobre el jurado y las decisiones para otorgar el galardón del Premio Nacional del Deporte; esos serían los tres principales temas.

PREGUNTA.- ¿Usted considera que se debe entregar en diciembre, cuando ya acabó el año competitivo deportivo importante?

RESPUESTA.- Todavía no hay un dictamen o algo que podamos establecer una fecha, lo único en que sí hay consenso es que sea en una fecha única, donde no se empalme con otras celebraciones políticas, históricas o nacionales, sino que sea la fecha para el deporte mexicano.

PREGUNTA.- ¿Esta fecha ha sido utilizada con otros fines, fines electoreros o los deportistas han sido utilizados de esa manera por eso están pensando en cambiarla?

RESPUESTA.- No tanto por esos fines, sino porque al empalmarse con una celebración como es la de la Revolución, el 20 de noviembre, se diluye un poco la importancia y lo que queremos es destacar la importancia que tiene un premio del deporte y que para eso tenga una fecha específica y única.

PREGUNTA.- Sabemos que es año del Bicentenario, se tienen planeados grandes eventos, uno incluso que todavía está en negociaciones con el Gobierno del Distrito Federal; había propuestas de que esos 50 o 100 millones de pesos en lugar de aplicarse a este gran espectáculo, que se planea organizar, que se distribuya mejor material deportivo en escuelas o pago de entrenadores, en fin, ¿cuál sería su idea en torno a estos recursos que se emplearán?

RESPUESTA.- Como sabemos, estamos en el año del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución; diversas dependencias, gobierno y sociedad van a hacer festejos de todo tipo, es algo muy importante para relanzar a nuestro país, para darle vitalidad, para salir del hoyo en el que estamos.

Creo que es una fecha muy simbólica y en ese aspecto creo que no deberíamos demeritar o tratar de no hacer estos eventos que también impulsan al deporte. Entonces creo que es bueno, siempre que se hagan bien organizados, donde pueda participar la población, creo que es válido y también fomenta el deporte.

Entonces esperamos nada más que esté muy bien organizado y estaremos muy atentos para que haya una amplia participación.

PREGUNTA.- Usted hablaba de la creación de una comisión especial para la vigilancia de los Juegos Panamericanos, ¿cómo va a funcionar?, ¿cómo va a ser la relación?, ¿qué tienen ustedes que vigilar?

RESPUESTA.- Es una subcomisión que ya se aprobó, en la penúltima sesión que tuvimos el año pasado; va a estar encabezada por el diputado Salvador Caro, de Jalisco; ésta va, precisamente, a ser una comisión que ayude a que no haya obstáculos y que se lleven a celebrar lo mejor posible los Juegos Panamericanos.

Y también que haya la fiscalización y adecuada asignación de los recursos; más que tratar de fiscalizar o entorpecer es para coadyuvar a que los Panamericanos salgan lo mejor posible.

PREGUNTA.- El presidente municipal, la semana pasada, más bien esta semana, manifestaba que iba a haber una auditoría para la Comisión de la Villa Panamericana, que iba a ser en el centro de la ciudad, sin embargo no se desarrolló y están en juego 400 millones de pesos, ¿qué sabe de esto?

RESPUESTA.- Sabemos, efectivamente, que hay algunas dudas sobre los recursos; ahorita el mayor problema que tienen los Panamericanos es la construcción de la Villa, es lo que está más atrasado y el papel que va a tener esta subcomisión de Panamericanos y la Comisión es ser un intermediario y ayudar.

No tomaremos una postura, sino más bien tratar si hay algún conflicto entre partes o algún obstáculo ayudar a que esto se destrabe y si es necesario hacer una auditoría para que todo

mundo esté tranquilo y se parta de una base de los recursos, que se haga.

PREGUNTA.- Porque Conade ha invertido muchísimos millones de pesos en infraestructura deportiva para estos Juegos Panamericanos, ¿ésa es la relevancia de ustedes?

RESPUESTA.- Sí, efectivamente, se ha invertido ahí muchos recursos y también nosotros este año 2009 asignamos 200 millones más a Panamericanos, entonces es parte del trabajo, que se apliquen, que no haya subejercicios y que sirvan para realzar los Juegos Panamericanos.

PREGUNTA.- ¿Han tenido reuniones con el presidente de ODEPA o han planificado reuniones precisamente para hablar sobre este tema?

RESPUESTA.- Con ODEPA todavía no. Tenemos ya para principios del mes de febrero reuniones con el Comité Olímpico y con la Codeme y será una de las actividades que tenga la subcomisión, si es necesario también reunirse con ODEPA.

PREGUNTA.- ¿Cómo quedó la distribución de los recursos para este año?

RESPUESTA.- Los extras que tuvimos fueron 900 millones; 700 para infraestructura deportiva y 200 más para Panamericanos.

La otra cuestión, que nos vamos a sentar dentro de 15 días con Bernardo de la Garza para ver cómo va a estar la distribución de los recursos para las federaciones deportivas, porque nosotros aprobamos una bolsa en general, pero es Conade quien determina cuánto se le da a cada federación.

Nosotros ahí queremos estar muy atentos para que se sigan criterios más objetivos con base a los resultados de cada federación.

PREGUNTA.- Se han quejado mucho, entrenadores y deportistas, que no llegan a tiempo los recursos, ¿qué está pasando con esto?

RESPUESTA.- Esa ha sido, precisamente, una de las mayores quejas que nos ha llegado, en el pasado periodo; uno, a veces son los trámites, las propias reglas de operación; otro tema es que no se cumplen a veces con los requisitos. En fin, son una serie de diversas cuestiones que han entorpecido eso y precisamente la comisión tiene que ejercer su facultad para ir dando seguimiento y no esperar a que venga el final del año y haya subejercicios.

PREGUNTA.- ¿Cómo eliminar esta burocracia, precisamente?

RESPUESTA.- Con el seguimiento y con pedir informes periódicos, especialmente a Conade, y en comunicación con los deportistas, con las federaciones que ejercen esos recursos para ver qué problemas están teniendo y dónde están los obstáculos que les impiden ejercerlos.

PREGUNTA.- ¿Qué metas ha establecido, finalmente, la Comisión de Juventud y Deporte para esta nueva década?

RESPUESTA.- ¿Nueva década?, me pone 10 años.

PREGUNTA.- Para este año.

RESPUESTA.- Principalmente para este periodo está la modificación de la Ley de Premios, Estímulos y Recompensas, que tenemos como objetivo el mes de abril para modificar los criterios del Premio Nacional del Deporte.

Segundo, precisamente elaborar una lista de criterios para la asignación de recursos a federaciones, que nos parece muy importante, para que se pueda premiar y otorgar recursos a aquellas federaciones que están teniendo realmente avances y avances no sólo en medallas olímpicas o nacionales, sino también en número de afiliados, que es muy importante, es como se puede fomentar el deporte.

Y también la participación en el seguimiento de esto que hablábamos de los recursos, para que lleguen en tiempo y forma; el cuarto objetivo fundamental es romper ese vicio que hay cuando los deportistas juveniles no logran pasar al

profesionalismo o no logran avanzar en sus carreras por la falta de apoyos, entonces ahí tenemos también que legislar o ver cuál es la problemática para evitar esa ruptura.

Muchas gracias.

-- ooOoo --